

E

Editorial

Día para pensar en cambio climático

El llamado internacional para hoy es reforzar medidas de mitigación y adaptación.

Cada 24 de octubre se celebra el Día Mundial contra el Cambio Climático, con el objetivo de llamar a la comunidad internacional a realizar acciones para crear conciencia y enfrentar los efectos de este fenómeno, caracterizado por el aumento de las temperaturas, las sequías, fluctuaciones en los niveles de los océanos, la desertificación, eventos extremos de frío o calor, y variaciones significativas en las estaciones, que obligan a generar estrategias de mitigación y adaptación, especialmente en la agricultura para producción de alimentos y en el ámbito forestal, para ayudar a disminuir la contaminación del aire.

Chile, de acuerdo a las mediciones internacionales y a su realidad geográfica, es uno de los países con más altos índices de riesgo por este fenómeno. Por lo mismo, en todas las regiones se han implementado acciones especiales para responder adecuadamente a un desafío que es de largo aliento. En Los Ríos se trabaja de manera pionera con comités multisectoriales para proponer medidas en diferentes ámbitos, desde la gestión y cuidado de cuencas hidrográficas, hasta la promoción del comercio local como una manera de disminuir la huella de carbono que produce el abastecimiento de productos traídos de largas distancias; además de los programas especiales como el de Transferencia y Adaptación al Cambio Climático en el Sector Silvoagropecuario, financiado por el Gore. También se ha avanzado en la difusión y educación comunitaria, con el objetivo de crear conciencia y fomentar acciones como el reciclaje, cuidado del agua, manejo de residuos, uso de medios de transportes menos contaminantes y utilización de calefacción con fuentes de energías limpias.

Se trata de áreas amplias y de largo aliento, pero que deben mantenerse en la agenda comunitaria mirando hacia el futuro. En ese contexto es que debe ponerse atención especialmente a temáticas como la prevención de incendios forestales, algo que se activa con la llegada de cada temporada de verano, pero que parece olvidarse durante el resto del año.

Hoy es propicio mencionarlo y recordarlo. Esa es una de las principales funciones de las fechas especiales: dar la oportunidad de volver la mirada intencionalmente hacia situaciones que requieren atención.